

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Miércoles 21 Enero 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.413

Correspondencia

Madrid 15 Enero.

A la una y media de esta tarde se ha llevado á cabo el sepelio del que fué presidente último del Congreso, Sr. Alonso Martínez. El acto ha resultado en extremo solemne, pues bien puede decirse que todo el pueblo de Madrid ha tomado parte en esta manifestación de duelo, último tributo que la patria concede á sus hijos mas ilustres. Difícil sería de todo punto dar una esplicacion aproximada de esta ceremonia, pues nunca se ha visto mayor afluencia de gente, que no obstante los incalculables esfuerzos de la guardia civil y fuerza de orden público rompieron el orden de la comitiva, formándose confuso peloton, en el que con frecuencia se reunían la modesta gorra del obrero, el brillante uniforme del magnate, y solo cuando esta gigantesca ola humana avanzó por las vías mas céntricas de la poblacion se pudo rehacer un poco el orden en que debía marchar la comitiva y entonces se distinguieron con mas facilidad las personas mas importantes que tributaban esta última prueba de afecto al finado. El duelo fué presidido por el gobierno en masa, llevando las cintas pendientes del féretro los hombres mas importantes del partido liberal, siguiendo á éstos todos los oficiales generales que se encuentran en Madrid, los diputados y senadores que lo fueron últimamente y las comisiones de todos los centros, formando á retaguardia de este cortejo centenares de carruajes de todas clases.

Una vez llegados al cementerio y rezados sobre el cadáver los responsos por el clero de las parroquias de San Jerónimo y San José, fué sepultado, colocándose sobre el lugar en que yace mas de cincuenta coronas. El desfile de la comitiva, al que no se recuerda en Madrid otro parecido desde el fallecimiento del insigne poeta, gloria de nuestra patria literaria, D. Adelardo López de Ayala, ha sido presenciado, según cálculo que esta tarde hacia un ilustre militar, acostumbrado á contar grandes masas de gente, por mas de cien mil personas, contribuyendo esto mucho á aumentar lo imponente de la manifestacion, que no ha podido ser mas respetuosa, no obstante que hubo quien aprovechando la confusion quiso hacer manifestaciones impropias del acto que se celebraba, siendo ahogadas sus demostraciones por las unánimes protestas del público, que de seguro de seguir adelante hubiera dejado malparado al autor de tamaña descortesia.

Se ha hablado bastante en algunos círculos políticos anoche y esta mañana de la situacion escepcional en que quedan los elementos del partido liberal que mas de cerca seguian las inspiraciones de este eminente repúblico, sentándose como cosa evidente que no permanecerán unidos mucho tiempo bajo la jefatura del Sr. Sagasta, marchando á buscar otros campos que cuadren mas á sus ideales; por eso en muchos espíritus se arraiga cada vez mas la idea, participando el que escribe tambien de ella, de que de las actuales Cortes hade salir la

transformacion politica de los actuales partidos, no quedando, cuando la mision del gobierno se dé por terminada, mas que un partido conservador muy liberal, y una democracia muy gubernamental y muy conservadora.

Los periódicos populares, tomando pretexto de una larga conferencia que celebraron los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda ayer noche, hablan de dificultades surgidas en el seno del gobierno, pues el segundo se opone á que los demás ministros, en especial los de Guerra y Marina, aumenten los gastos de sus respectivos departamentos. Nada hay mas léjos de la verdad, puesto que, en primer lugar, es inexacta la especie de que los ministros citados mas arriba traten de aumentar los gastos, pues no se les oculta que la situacion anterior que aumentó los gastos de personal en cuarenta millones de pesetas ha dejado el Erario público en situacion lastimosísima, y por tanto, dirigen todos sus esfuerzos á restringir en cuanto sea posible todo aumento; y despues, porque en la citada conferencia solo se ocuparon en los trabajos de confeccion de los nuevos presupuestos, que el Sr. Cos-Gayon tiene ya muy adelantados, en los cuales se hacen, según es público, importantes economías.

Según noticias recibidas hoy de Cuba, no obstante el parecer de los Sres. Montoro y Fernandez de Castro, se obstina el Directorio autonomista, aconsejado por la fraccion estremista, en proponer á sus correligionarios el retraimiento en las próximas elecciones, no produciendo esta decision efecto alguno en la crisis por que atraviesa la joya del mar Caribe, aún apesar de lo que dicen ciertos periódicos de la metrópoli, que riegamente están haciendo una política contraria á los grandes intereses de la patria. Tambien el partido que se conoce con el nombre de Union-constitucional ha publicado ayer, según el telégrafo afirma, un manifiesto en el cual se desvirtúa casi toda la fuerza de las conclusiones presentadas por los que han informado al gobierno, representando los centros productores de aquel país.—A.

LA CATASTROFE DEL ESCORIAL

Uno de esos golpes inesperados y tremendos de la adversidad ha probado de nuevo al respetable industrial D. Matias Lopez.

No hace mucho, apenas tres ó cuatro meses, el Sr. López pasó por el doloroso trance de ver morir á uno de sus hijos: fué éste un ingeniero dotado de grandes condiciones, heredero de un nombre ilustrado por el trabajo, en cuyo culto se habia educado, y digno continuador de la obra comenzada por su padre con méritos de laboriosa inteligencia y esfuerzos de voluntad sin desmayos.

Apenas repuesto D. Matias Lopez de este golpe, la desgracia viene á herirle en sus afectos y en sus intereses de trágica manera. Otro hijo suyo, laborioso é inteligente como lo fué el, mas arriba citado,

murió ayer en el Escorial, víctima de una explosion, de que damos detalles á seguida.

En la fábrica de chocolates que en el inmediato pueblo del Escorial posee el conocido industrial D. Matias Lopez se estaban llevando á cabo las obras necesarias para la instalacion de un gasómetro.

Las obras tocaban á su término, y pronto habia de ser un hecho la prueba definitiva del funcionamiento de los aparatos.

Para asistir á las primeras pruebas del gas salió para el Escorial el domingo último D. Matias Lopez, hijo del conocido industrial del mismo apellido.

Las pruebas del gasómetro debian haberse realizado el martes por la mañana. Así se habia convenido entre el propietario de la fábrica y el ingeniero D. Jaime Alfor. Circunstancias imprevistas hicieron que dichas pruebas se aplazasen para el día siguiente.

Llegó el momento de realizar las mencionadas pruebas, y á uno de los operarios que se cree fué Vicente Herranz, se le ocurrió inspeccionar el contador del gasómetro.

Así lo hizo y vió que el agua del contador se habia helado á consecuencia de la temperatura escesivamente baja de la noche anterior.

Por una esplicacion vulgar y sencilla creyó el susodicho Herranz que echando agua caliente en el contador del gasómetro lograria liquidar el hielo y poner en condiciones de funcionamiento el aparato.

Cometió la imprudencia de realizar su propósito en el instante mismo en que entraba en el local el hijo de D. Matias Lopez, acompañado del ingeniero y un operario más.

Como era de esperar, se produjo una explosion instantánea á causa de la fuerza expansiva del vapor de agua.

Los efectos fueron terribles. Una plancha del contador se desprendió del aparato, yendo á dar al Sr. Lopez y causándole tres heridas: una mortal de necesidad en el cuello, que le produjo la rotura de la yugular, otra grave en un ojo y otra de menor importancia en la muñeca de la mano derecha.

Aturdido por el golpe, cubierto de sangre y con paso vacilante se dirigió el señor Lopez á su habitacion, inmediata al sitio del suceso, arrojándose sobre el lecho, en el que espiró á los veinte minutos.

El empleado de la fábrica Vicente Herranz sufrió tambien gravísimas heridas en diferentes partes del cuerpo.

Asimismo el ingeniero Sr. Alfor recibió leves heridas, producidas por algunos trozos que se desprendieron del contador al ocurrir la explosion.

Contusiones de pequeña gravedad, que no inspiran el menor cuidado, sufrió tambien el empleado D. José Perez.

El herido de mas gravedad, Vicente Herranz, falleció anoche á las once y cuarto.

Al oír la explosion los demás operarios de la fábrica, acudieron presurosos al lugar de la catástrofe.

Su primera impresion fué de pavor y es-

panto. Ninguno de ellos se daba cuenta exacta de lo que allí habia ocurrido. Mas tranquilos ya, recogieron á su compañero Herranz, conduciéndolo inmediatamente á una de las habitaciones contiguas.

Cuando se dirigieron al cuarto del señor Lopez, hallaron al infortunado jóven en las últimas convulsiones de laagonía. La impresion que tan triste cuadro les produjo fué dolorosísima. Aquellos hombres endurecidos por el trabajo lloraban amargamente por la sensible pérdida de un sér querido, del que para ellos era, mas que amo amigo cariñoso.

La noticia de la catástrofe se transmitió con la velocidad del rayo por todo el Escorial.

Muchas familias corrieron apresuradamente á la fábrica para enterarse del hecho y prestar los auxilios que creían necesarios.

Telégramas

Paris 16.—Bruselas.—El gobierno ha acordado llamar las dos clases de la milicia en caso de que ocurran desórdenes, con motivo de la agitacion producida con el pretexto de la revision de la Constitucion.

El estado de la princesa Enriqueta es muy satisfactorio.

Los telégramas recibidos de Italia dicen que ha caído mucha nieve en Roma y en Nápoles, fenómeno que hacia muchos años no se habia visto en ambas ciudades.

Paris 16.—Buenos Aires.—Se ha reunido una fuerza considerable de insurrectos en la provincia de Entrerios. Los hilos telegráficos han sido cortados y la poblacion está muy alarmada, habiéndose enviado tropas á dicha provincia. La Bolsa se halla agitada con motivo de la proposicion ministerial relativa á la imposicion de un 2 por ciento sobre el impuesto de los depósitos constituidos en los Bancos particulares. Dicese que el gobierno de los Estados Unidos ha protestado contra el propósito de establecer un impuesto respecto de las Compañías de seguros.

Paris 16.—Bruselas.—Se ha comunicado á los puestos de gendarmes la orden del ministerio de la Guerra convocando á las dos clases de la milicia.

Washington.—En un telegrama del general Miles se anuncia que todo el campamento indio, compuesto de unos 3.000 hombres, se ha sometido, por lo que se considera terminada la guerra.

Tanger.—El ministro de Francia, M. Patenotre, ha vuelto á encargarse de sus funciones. Se considera poco probable que el Emperador de Marruecos quiera hacer valer sus pretensiones sobre el territorio de Touat, situado fuera de su esfera de influencia normal.

Paris 16.—La comision general de aduanas ha aumentado la mayor parte de los derechos fijados por el gobierno respecto de las frutas; ha aprobado la escepcion de derechos sobre los capullos de los gusanos de seda; ha aceptado los derechos de 15 y 5

francos sobre los quesos tiernos y de 30 y 20 francos sobre los quesos duros; ha adoptado la admision temporal respecto de las materias destinadas á las fábricas de refinacion de aceites, y ha admitido los «draw-back» ó devolución de derechos para la fabricacion de bujías y jabones.

Paris 16.—En la sesion del Senado, M. Le Royer al tomar posesion de la presidencia, ha pronunciado un discurso felicitándose por el resultado de las elecciones para senadores debida á la política prudente y enérgica que se habia seguido; ha manifestado sentimientos de conciliacion y ha dicho que ahora es preciso velar por los intereses financieros y comerciales. (Aplausos).

Ha fallecido el compositor de música M. Leo Delibes.

Paris 16.—Bruselas.—Los mineros de Charleroi han acordado declararse todos en huelga á contar desde el día 1.º de febrero con objeto de obligar á las Compañías de las minas á aumentar el número de obreros y á disminuir su produccion.

Paris 16.—Berlin.—El Reichstag ha desechado por 210 votos contra 106 las proposiciones de los progresistas y de los socialistas para abolir los derechos sobre los artículos alimenticios.

M. Richter ha dirigido violentos ataques contra la política de M. Bismark, llamando serviles á sus partidarios. Ha causado mucha sensacion en la Cámara.

Londres 16.—Los telegramas de Buenos Aires explican la reciente alza de la prima sobre el oro.

Dicen que fué debida al hecho de que el gobierno argentino envió á los banqueros MM. Baring, de Londres, una cantidad de cerca de un millon de libras esterlinas.

Después de remitida esta suma la prima del oro ha ascendido á 229 por 100.

Viena 16.—El embajador de Turquía en esta capital, Sadullah-Bajá, intentó suicidarse anteayer en el cuarto del baño.

Primero pretendió estrangularse y despues asfixiarse con gas del alumbrado.

Habiendo advertido un criado que el embajador habia perdido el conocimiento, fueron llamados varios médicos para que le asistieran. Estos lograron restablecer la respiracion del suicida, más no que recobrar el conocimiento.

Los facultativos desconfian de que tenga la ciencia recursos para evitar que muera Sadullah.

Se atribuye al acto de desesperacion del embajador á asuntos de familia y al disgusto de saber que su esposa padece una enfermedad incurable y que la hija más querida ha perdido la razon.

Paris 16.—Se comenta mucho en todos los círculos la desaparicion de un príncipe ruso, que habitaba en un lujoso hotel de los Campos Eliseos.

Las pesquisas de la policía para averiguar el paradero del príncipe han sido infructuosas hasta ahora.

Para explicar la desaparicion se forjan toda clase de suposiciones.

Temen algunos que el príncipe haya sido víctima de un crimen ó de un complot nihilista.

Ultimamente habia recibido anónimos amenazadores de los revolucionarios rusos.

Sospechan algunas gentes que éstos le han secuestrado para retenerle en rehenes, adoptando un nuevo sistema, de cangear prisioneros de nuevo género por nihilistas detenidos.

No falta quien crea que la desaparicion es debida á una extravagancia del mismo príncipe.

Es de advertir que en Rusia se prodiga el titulo de príncipe tanto como el de baron en Austria y el de conde en Italia.

Londres 16.—La cuestion de las huelgas en Escocia se presenta cada vez más grave, considerándose como prólogo de las grandes perturbaciones que el problema obrero traerá consigo.

Los huelguistas resueltos á impedir el tráfico de los ferro-carriles en vista de las resistencias de las Compañías á ceder á sus pretensiones, se han lanzado hoy á vías de hecho, entrando á saco en varias estaciones, rompiendo los aparatos telegráficos y levantando los rails en diferentes puntos, lo cual á dado lugar á algunos accidentes.

Los viajeros se retraen y es imposible el transporte de mercancías.

Los sucesos de hoy han producido alarma, pues si unos cuantos centenares de obreros ocasionan tanta perturbacion, el día que se generalicen las huelgas, las consecuencias pueden ser funestísimas.

Londres 16.—«The Daily Chronicle» dedica hoy un artículo á la cuestion de Hacienda de la República Argentina para probar la urgencia de poner término al actual estado de cosas.

Dice que todo aplazamiento comprometeria la solucion definitiva, sobre todo cuando la situacion del mercado de Buenos Aires, lejos de mejorar, tiende á ser cada vez más crítica.

En prueba de ello, añade que algunos valores argentinos se cotizan actualmente á la mitad del tipo de emision.

Argel 16.—A consecuencia de un terremoto han venido á tierra cinco casas de Villebourg, cerca de Gouraya, quedando destruidas ó resentidas otras varias y perdiendo la vida una jóven y un hombre.

Han sufrido muchos daños los adueros próximos é infinitas cabañas.

Paris 16.—Leo Delibes, el ilustre compositor músico, ha fallecido hoy, á la edad de cincuenta y cuatro años.

Es autor de numerosas operetas, cantadas con gran éxito, y de los bailes «El mantial» y «El corsario», así como de numerosas piezas de concierto.

Roma 16.—Han caido abundantes nevadas en esta capital y en Nápoles, fenómeno atmosférico que no se registraba desde hace bastantes años.

Bruselas 16.—Los mineros de Charleroi han resuelto dejar de trabajar todos los lunes, á contar desde 1.º de Febrero, para obligar á las compañías á que admitan mayor número de obreros y disminuya la produccion.

Washington 16.—El secretario del ministerio de la Guerra ha autorizado á muchos jefes indios para que vengán á esta capital á conferenciar con el presidente de la República.

Tánger 16.—El ministro de Francia Mr. Patenotre ha vuelto á encargarse de sus funciones.

Entre la colonia francesa se tiene por poco verosímil que el sultán de Marruecos quiera aumentar sus pretensiones sobre el territorio de Tuat, situado fuera de la esfera de su influencia anormal.

El corresponsal del «Daily Chronicle» en San Petersburgo ha reproducido el rumor que se ha propagado de que el gobierno ruso prepara una ley contra los extranjeros. Parece que se obligará á estos á vender sus propiedades, ó á tomar carta de naturaleza en Rusia. A pesar de esto, gran número de alemanes que han optado por lo último, no han logrado que se les naturalice en el país.

El mismo corresponsal asegura que el gobierno ruso prohibirá á los buques extranjeros dedicarse al cabotaje en las costas de Rusia y en los puertos del Báltico, así como en los del mar Negro.

En un telegrama de Roma, recibido en Londres, se dice que vuelve á tratarse de la compra de la isla de Caprera por el gobierno italiano, el cual segun se dice ofrece por ella 300.000 francos. La familia de Garibaldi, emperó, conceptúa que esta suma no representa siquiera el valor comercial de la isla.

En un telegrama del Cairo publicado por el «Daily News» se dice que, segun noticias de Suakim, Osman Digma se ha proporcionado armas y municiones y que al mismo tiempo reúne grandes fuerzas de dervises venidos de la region del Tobar. Por lo visto, Osman Digma se propone avanzar dentro de poco hácia Suakim.

La caballería egipcia recorre el país para evitar todo ataque.

Escriben de Roma al «Daily News» que la totalidad de las suscripciones para la cruzada antiesclavista promovida por el cardenal Lavigerie asciende en la actualidad á 500 mil francos.

Gacetilla

A las tres de esta tarde el Ilmo. señor Obispo ha abierto la Santa Visita Pastoral, que no pudo efectuarse por la crudeza del tiempo el día de su llegada.

Al efecto se habia levantado un altar en la plaza de la Constitucion, desde el cual el Ilustre Prelado ha presenciado el desfile de la procesion á la que han asistido la Rvda. Comunidad de Presbíteros, Ayuntamiento, Autoridades, Comisiones de los Cuerpos é Institutos de la guarnicion, Asociaciones religiosas y varios Colegios de niños con sus respectivos pendones.

Vestido después de pontifical S. Ilma. se ha incorporado á la procesion bajo pábulo que era llevado por el Excmo. Sr. Duque de Almenara-Alta, Teniente Coronel de Artillería Sr. Pena, Diputados provinciales Sres. Mir y Olives, Comandante del Regimiento de Baza Sr. Garcés, Ayudante de Marina Sr. Roca, Abogados Sres. Orfila (D. Pedro) y Mercadal, Cónsul de Austria Sr. Martorell y Concejal Sr. Moncada, cerrando la comitiva la música y un piquete del Regimiento de Baza.

La procesion ha seguido el curso siguiente: calles de Isabel II, Rector, San Roque, Buen-Aire, Hannover y plaza de la Constitucion, regresando á la iglesia de Santa María, donde se ha cantado un solemne Te-Deum en accion de gracias al Todopoderoso, efectuándose después el besamanos.

Acto seguido se ha procedido á las cinco visitas de rúbrica que son: á la Pila Bautismal, Sagrarios, Lignum-Crucis, Santas Religias y Cementerio, representando este último lugar el pórtico de la iglesia.

Concluida la visita el Prelado desde la silla episcopal ha dirigido elocuente y espresiva plática á los fieles, explicando la mision apostólica conferida á la dignidad de los Obispos, el objeto de la Santa Visita Pastoral, dando las más espresivas gracias á las Autoridades, á las personas distinguidas y á los fieles todos que han cooperado con su diligente solicitud á dar mayor realce al solemne acto que acaba de celebrarse. Seguidamente ha manifestado que como prueba de su afecto y aprecio daba la bendicion á todos los presentes como así lo ha verificado.

El templo hallábase profusamente ilumina-

nado y ocupado por inmensa muchedumbre.

En el vapor «Menorca» llegaron anoche á esta Ciudad nuestros queridos amigos los Diputados provinciales por este Distrito Don Juan Mir y Febrer y D. José de Olives y Magarola. Bien venidos sean.

Nuestro particular amigo D. Francisco Cardona y Orfila, Pbro. ha recibido en el correo llegado ayer de Palma, dos ejemplares del primer tomo (Parte general) relativo á Menorca, de la monumental y lujosísima obra *Die Balearen* (Las Baleares, descritas é ilustradas); con orden del autor de dicho riquísimo trabajo, S. A. I. y R. Don Luis Salvador Archiduque de Austria, de entregar uno de dichos volúmenes al señor Baron de Benimuslem en representacion de su finado padre político, D. Espiridion Ladico, Consul que fué de Austria en esta Ciudad.

El día veinte y cinco del actual, á las once de su mañana, el Ayuntamiento celebrará sesion extraordinaria para llevar á efecto la rectificacion del alistamiento de los mozos comprendidos en el reemplazo del año actual.

El Prelado diocesano ha girado esta mañana una visita á las escuelas municipales de esta ciudad.

Hoy ha reanudado sus trabajos en la Colársaga de este puerto, la draga «Alonso» que tuvo que suspenderlos por causa del mal tiempo durante algunos días.

Gracias á las gestiones de nuestros amigos los Sres. Rius, Mir y Olives, la Diputacion provincial ha concedido una subvencion de trescientas pesetas á cada uno de los seis Ayuntamientos de esta Isla, para el arreglo de sus caminos vecinales, ó sean en junto mil ochocientas pesetas, la cual cantidad asciende á la tercera parte de la que habia consignada en el presupuesto de la Provincia por este concepto.

Leemos en «La Correspondencia Militar»:

«Una noticia vamos á dar que agrada de seguro á las Baleares.

Tenemos entendido que según el proyecto de ley de reemplazos que se está redactando, se dará á las fuerzas que guarnezan aquellas islas una organizacion regional semejante á la que tienen hoy las de Canarias.

Con lo cual, además de existir en el Archipiélago balear las reservas necesarias para defenderlo contra cualquier agresion extranjera, se obtendria una regular economia en los transportes marítimos militares.

En los proyectos del ilustre general Casola, se planteaba análoga organizacion en dichas islas.

La iniciativa actual de este proyecto se debe al conde de Sallent, director de Administracion local é individuo de la Comision que redacta la referida ley, siendo la idea aceptada en principio por el ministro de la Guerra.»

Veríamos con gusto que se confirmara la noticia y llegara á ser un hecho el proyecto que se anuncia en el suelto transcrito.

A las once y cuarto de la noche de ayer fondeó en este puerto el vapor-correo «Menorca» procedente de Palma con la correspondencia y siguientes pasajeros:

D. Juan Mir, José Olives, Pedro Freisa, Juan Capó, Un guardia, esposa y 3 hijos, José Estrañy, Pedro Rotger, 1 marinero.— Total 12.

La carga que condujo ayer de Palma el vapor-correo «Menorca» es la siguiente: 50 cajas petróleo, 15 barriles vino tinto, 5 bultos pimiento, 100 sacos yeso en polvo, 27 sacos patatas, 18 bultos sillas, 4 cajas pastas, 3 cascos sardinas saladas, 2 cubetas aceytunas, 2 bultos relojes, 4 bultos arboles, 1 bulto ajos, 8 fardos suela y pipería vacía.

Por la Direccion general de Correos y telégrafos se ha ordenado la instalacion, en las Secciones, Capitales de provincia, de una Escuela práctica, en la que puedan adquirir la instruccion necesaria, los aspirantes á desempeñar las plazas de «Auxiliares temporeros» varones y hembras y de «Auxiliares permanentes» creadas por Real Decreto de 18 de Diciembre último.

Los artículos del Reglamento de los auxiliares de transmision que interesa conocer á aquellos funcionarios, se insertan en la Gaceta del día 9 del corriente mes.

Esta mañana ha zarpado de nuestro puerto para el de Barcelona el vapor Inglés «Armltwait» que entró de arribada el sábado último.

A la una de la madrugada de hoy ha emprendido su marcha para Alcudia y Barcelona el vapor-correo «Nuevo Mahonés» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

PARA BARCELONA

D. Francisco Seguí, Emilió Lassale, Carlos Monche.—Total 3.

La carga embarcada en el vapor correo «Nuevo-Mahonés» es la siguiente:

275 cajas calzado, 105 fardos tejido algodón llano, 8 cajas queso, 1 cajon queso, 1 caja tejido seda, 4 bocoyes pipería armada vacía usada.

En el cuerpo de carabineros han ascendido este mes en propuesta reglamentaria un comandante, un capitán, tres primeros tenientes, cinco segundos y cinco sargentos primeros.

En la guardia civil un capitán, tres primeros tenientes, nueve segundos y siete sargentos primeros.

Y en la escala de reserva del arma de infantería dos primeros tenientes, un segundo y dos sargentos primeros.

—Han ingresado en la escala de reserva del arma de infantería dos comandantes, cinco capitanes y dos primeros tenientes.

La Diputacion provincial quedó constituida el día 13 en la siguiente forma:

Presidente, don Pedro Sampol; vicepresidente, don Guillermo Maragues; y secretarios, don Heriberto Granells y don Antonio Sbert.

Se designaron los señores diputados que deben formar las comisiones en que se distribuyen los diferentes servicios de la Corporacion, quedando aquéllas constituidas en la siguiente forma:

Gobernacion

Don Tomás Darder, don José Riquer, don Bartolomé Font, don Juan Bennásar, don Jerónimo Rius, don José de Olives.

Beneficencia

Don Gaspar Moner, don Francisco Piña, don Heriberto Granells, don Guillermo Moragues, don Juan Mir, don Guillermo Nadal, don Antonio Sbert, don Mariano Canals.

Cárceles

Don Gaspar Moner, don Mariano Canals, don Juan Mir, don José Riquer, don Alejandro Rosselló, don Tomás Darder, don Jerónimo Rius.

Presupuestos

Don Mateo Bosch, don José Socías, don Mariano Canals, don José de Olives, don Antonio Sbert, don Francisco Amengual,

don Alejandro Rosselló, don Jerónimo Rius.

Fomento

Don Tomás Darder, don Jerónimo Rius, don Juan Palau, don Guillermo Moragues, don José Socías, don Guillermo Nadal, don Mariano Canals, don Francisco Piña.

La Comision provincial se compondrá, durante el presente año, de los señores Bosch, vicepresidente; Canals, Granells, Mir y Nadal.

Se acordó, por último, celebrar cuatro sesiones.

La Diputacion provincial ha designado para formar parte de las distintas corporaciones en que se debe tener representacion, á los Sres. Siguietes:

Para la Junta de Obras del Puerto á D. Guillermo Moragues y D. Heriberto Granell.

Para la Junta Provincial de amillaramiento, á D. Guillermo Nadal y don Francisco Piña.

Para la Junta Provincial de defensa contra la filoxera, á D. Antonio Sbert Canals.

Para la Junta inspectora de las obras de restauracion del edificio de la Lonja, al Excmo. Sr. D. Jerónimo Rius y don Francisco Piña.

Para la Junta consultiva de Teatros, á los Sres. D. José de Olives y don Heriberto Granell.

Para el Consejo Provincial de Agricultura, Industria y Comercio, D. Heriberto Granell.

La distribucion de turnos, al constituirse la Diputacion, se ha efectuado del modo siguiente:

Primer Turno.—Manacor: D. Guillermo Nadal; Menorca: D. Juan Mir.

2.º Turno.—Manacor: D. José Socías; Menorca: D. José de Olives.

Tercer Turno.—Manacor: D. Antonio Sbert; Menorca: D. Gerónimo Rius.

4.º Turno.—Manacor: D. Guillermo Moragues; Menorca: C. Francisco Amengual.

Hace próximamente un mes que ha tenido efecto el sorteo de los jóvenes declarados soldados sorteables para el reemplazo del año último, y hace por consiguiente un mes, poco más ó menos, que multitud de familias están impacientes por saber si los jóvenes que les interesan tendrán que abandonar el hogar paterno para hacer la vida de cuartel, á la que, dicho sea en honor de la verdad, no somos mayormente aficionados los españoles.

Entre los sorteados ha de haber unos que por su suerte tengan que ir á prestar sus servicios en nuestras posesiones de Ultramar, y otros, mas afortunados, que tendrán que prestarlos en la península.

De unos y de otros los hay que pueden redimir el servicio militar activo sin quebranto notable en sus intereses, y otra parte, por desgracia la mayor, que solo pueden redimirle á costa de grandes sacrificios.

Pero resulta que, según la ley, ninguno de los sorteados puede saber hasta el día 21 de Febrero próximo si son soldados para la península ó para Ultramar, y que, por consiguiente, los que lo sean para Ultramar solo podrán redimirse á razon de dos mil pesetas desde el expresado día 21 de Febrero hasta 28 del mismo, si antes del día 15 no han redimido por mil quinientas pesetas.

La Real orden de 27 de Noviembre último, publicada en «La Gaceta de Madrid» de 29 del mismo mes, dispone que la re-dencion del servicio en Ultramar para los mozos del reemplazo de 1890, se verifique

dentro del plazo que media entre el dia del sorteo y el 1.º de Marzo venidero, quedando subsistente para redimir el servicio en la península el señalado en el primer párrafo del art. 153 de la ley vigente de reclutamiento.

Sin discutir, por ahora al menos, si los fundamentos de dicha real orden son ó pueden ser aquellos á que se refiere ó puede referirse el párrafo 2.º del citado artículo 153 de la ley de reemplazos, al facultar al gobierno para alterar el plazo que para redimir ó sustituir se concede á los que les corresponde servir á los ejércitos de Ultramar, y sin hacer consideracion alguna respecto á lo que en dicha real orden se relaciona con la retencion en general del servicio militar activo, vamos á hacer un ruego al señor ministro de la Guerra, siendo fiel intérprete de los deseos de muchísimas familias que con ansiedad esperan sea atendido.

Sírvase publicar el señor ministro de la Guerra el contingente que necesita para el reemplazo de 1890 y su distribucion por zonas, con expresion del cupo para cubrir las bajas en los ejércitos de Ultramar, y al fijar el contingente, procure que sea completo, y el país se lo agradecerá, lo que preceptuan los artículos 145 y 146 de la repetida ley de reclutamiento.

Verdad es que el cupo, según la ley, no debe darse al público hasta el día 20 de Febrero próximo; pero esto ya está suficientemente demostrado que es un CEPO, el único medio, á nuestro modo de ver, de que la real orden de 27 de Noviembre, á que antes nos hemos referido, pueda tener cumplimiento y ser firme, es la inmediata publicacion del cupo con todos sus detalles. Así lo hizo el general señor Castillo, siendo ministro de la Guerra; y si los demás no lo han hecho, en cambio han tenido que prorrogar el plazo para redimir, incluso el Sr. Cassola que á pesar de haber dicho en pleno Parlamento no concedería próroga de dicho plazo, tuvo que concederla, atendiendo á razones indisticutibles de equidad y de justicia.

Los pasajeros salidos para Palma en el vapor correo «Menorca» son:

D. Juan Real, Gerónimo Real, Juan Será, Juan Guell, Benito Soler, N. Legeune, Pedro Oliver, Un soldado.—Total 8.

Relacion de la carga embarcada para Palma en el vapor correo «Menorca»:

1 caja y 1 paquete calzado, 1 caja pieles curtidas, 6 sacos sal, 5 cajas quincalla, 17 cajas queso, 4 sacos frijoles, 2 sacos hormas, 1 garrafa vino, pipería vacía, 29 cerdos y 2 potros.

Noticias marítimas

Vapores Trasatlánticos.—El «M. L. Villaverde» salió de Puerto Rico el 15 para Ponce.

El «San Agustín» salió de La Guaira el 14 para Colon.

El «Ciudad de Cádiz» salió de Puerto-Rico el 15 para Cádiz.

El «Montevideo» llegó al Havre el 15 procedente de Liverpool.

El «Ciudad de Santander» salió de Veracruz el 15 para Habana.

El «Habana» llegó á la Habana el 15 procedente de New-York.

El «Isla de Mindanao» salió de Cartagena el 16 para Cádiz.

El «Isla de Panay» llegó á Manila el 15 procedente de Singapore.

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 20.—8'15 n.

La Junta Central del Censo ha autorizado á las Juntas provinciales para usar estampilla en las credenciales para interventores.

Las precauciones adoptadas por el Gobierno en el dia de ayer, obedecen á que algunos emisarios del señor Ruiz Zorrilla permanecen en la frontera francesa y constituyen una amenaza á la tranquilidad pública, que el Gobierno ha creído prudente garantizar.

Algunos fusionistas caracterizados manifiéstanse disgustados respecto de la ocasion elegida por el Gobierno para conceder el Toison de Oro al señor Sagasta.

Madrid 20.—10 n.

En Hamburgo los témpanos de hielo han arrastrado veinte vapores que vararon en la playa.

En Francia los hielos han causado grandes perjuicios, de tal modo que la miseria vá en aumento en muchos puntos de aquella nacion.

La agitacion popular toma alarmantes proporciones en Bruselas, temiéndose estallen desórdenes.

Madrid 20.—10 15 n.

El Sultan de Marruecos pagará una indemnizacion de doce mil duros por los perjuicios ocasionados á súbditos españoles, y la bandera nacional será saludada con veinte y un cañonazos.

El periódico «El Herald» pide que para solemnizar el dia del Santo de Don Alfonso XIII, se conceda una amnistia política.

Encuéntrase enfermo el general Pezuela.

Madrid 20.—10'30 n.

«La Epoca» atribuye á una jugada de Bolsa los rumores circulados acerca de estar amenazado el orden público, ó bien á mantener la agitacion durante el período electoral en Madrid.

Mañana marcha á las Baleares el Conde de Sallent.

COTIZACIONES

Barcelona 20.—4'30 t.

4 por ciento Interior.	76'40
4 por ciento Exterior.	78'05
4 por ciento Amortizable.	88'50
Billetes Hipotecarios de Cuba.	102'87
Banco Hispano-Colonial.	55'70
Ferro-carril de Barna. á Francia.	41'10
Id. del Norte de España.	74'20
Id. de Orense.	17'30
Id. de Almansa.	115'50
Id. de O. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	81'50
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	75'00
Obligaciones C.ª Trasatlántica.	85'00
Cubas nuevas	96'87

Empeños del Casino Mercantil Interior 10 rs. vn. paga alcista

Madrid 20

4 p. Interior.	76'40
4 p. amortizable	00'00
Billets Hipos. de Cuba.	102'90

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

Sección Religiosa

Santo de hoy

Sa. Inés virgen y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia

mañana

visitas maritimas

Entrados el 21

De Palma vapor «Menorca» capitán Don Francisco Cardona con 17 trips. 12 pasaje

ros y la correspondencia

De Palma vapor «Menorca» capitán D. Francisco Cardona con 17 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Banco de Mahon

Este Banco compra el cupon n.º 4 de las Acciones f. c. Francia y el n.º 58 de las Acciones f. c. Norte.

Mahon 19 Enero 1891.—El director Gerente, J. J. Rodriguez.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad paga los intereses devengados hasta 31 Diciembre último por los Depósitos voluntarios en efectivo cuya constitución databa en aquella fecha, de más de tres meses.—Mahon 5 Enero 1891.—Gonalons, Carreras y C.ª

Para vender

Lo está en el pueblo de S. Luis una casa y dos solares contiguos en la calle de la Union. Para su ajuste dirigirse á Antonio Seguí (Custeta).

Para vender

Lo está una casa calle del Castillo número 14. Informes en la misma.

En venta

Un Sacsófon, un bajo, tres trombones, una trompa y un fiscorno. Todo á precios muy reducidos. Informes, Moreras, 1.

Para Vender

Lo está la casa núm. 20 de la calle de Gracia. En la del Cos de Gracia 30 informarán.

Hay unas puertas vidrieras grandes de once palmos alto por siete de ancho Plaza Constitución 7.

Hojas de servicio

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público».

Para alquilar

Lo está la cochera de la calle de Buena Vista sin número. Informes S. Antonio 11.

Lo están los pisos altos de la casa Cos de Gracia núm. 48, juntos ó separados: precio módico. Informarán calle Moreras, 58. Lo está también la del número 43 de la misma calle en iguales condiciones.

Lo está la casa calle de San Fernando núm. 39. Informarán Cos de Gracia 139.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, y sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

REGALAMOS

50 DUROS EN GÉNEROS

Por cada 5 pesetas que todo comprador gaste en esta casa durante el corriente mes y el próximo Febrero se le entregará un número á su elección desde el 1. al 1000. Repartidos que sean todos los números haremos un sorteo y al que sea el agraciado

REGALAREMOS 50 DUROS

en géneros que podrá escojer á su gusto. PUBLICO: esto es un dote que puedes hacerte solo gastando 5 pesetas en

el Bazar Canet y Pons

Esta es la verdadera baratura: pero ademas de lo dicho todos los géneros han tenido una gran rebaja como fin de temporada.

Capas desde 8 duros; Tiages desde 3 duros y medio.

Todos los géneros en pieza á precio de Fabrica.

Canet y Pons, Prieto y Caules 50

AVISO Á LAS SEÑORAS

Nada tan útil y necesario para las señoras á la entrada del invierno, como la famosa

Tintura Progreso

Con un paquete de 30 ó 50 céntimos puede teñirse en casa y en media hora de tiempo, cualquier prenda de ropa, de seda ó lana dejándola como nueva.

Hay 24 colores distintos y todos permanentes. Exigir la marca PROGRESO Véndese en el establecimiento de Taltavull Castillo 58.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Gluten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Órganos genito-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (deposítada) con la firma CLIN y C.ª y la Medalla del PREMIO MONTYON.

LA VID de MANUEL BELTRAN Calle Nuev. 12

ENFERMEDADES DEL PECHO

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL de GRIMAULT y C.ª, Paris.

Este Jarabe es el más conocido el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al público los que no le den un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y C.ª. Calma la TOS, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura las Bronquitis, los Catarros, la Consunción, la Tisis, y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C.ª y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Perdida

Se ha perdido desde la Plaza del Principe hasta el Carmen un boa de señorita, color gris. Se suplica á la persona que lo haya encontrado lo devuelva en la calle del Castillo núm. 10 casa de Antonio Prats donde será gratificada,

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA

Única en su clase domiciliada en Barcelona capital social 20 millones de reales

Sub-Director en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

TINTA NEGRA

suelta y en botellas de varias dimensiones

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

YESO

en barra redonda y cuadrada en cajoncitos de 100 barras.

Precios módicos.

Bastion, 39, Imprenta.